



Ökologisch-Demokratische Partei

## **DacG/ÖDP-Fraktion im Bezirksausschuss 9 für den Stadtbezirk Neuhausen - Nymphenburg**

An den Bezirksausschuss 9  
z.Hd. der Vorsitzenden  
Frau Anna Hanusch

München, den 21.02.2020

### **Sitzung des BA 9 am 17.3.2020 Antrag**

### **Solarpflicht für Neubauten in Neuhausen – Nymphenburg**

Wir beantragen die Verpflichtung von Bauherren in Neuhausen – Nymphenburg Neubauten mit Photovoltaikanlagen auszustatten.

#### **Begründung**

Die Stadt München hat am 18.12.2019 den Klimanotstand ausgerufen. Durch den Beschluss wird die Errichtung von Solaranlagen – soweit rechtliche, technische und nutzungsbedingte Gründe nicht dagegensprechen – für alle stadteigenen Liegenschaften Pflicht. Diese Pflicht soll auf nicht städtische Gebäude und Grundstücke erweitert werden. Über das Instrument des städtischen Vorkaufsrechts und der Abwendungserklärung kann die Stadt eine Ausstattung von Gebäuden mit Photovoltaikanlagen vorschreiben, analog zum Tübinger Modell (siehe Beschlussantrag des Stadtrats von Tübingen Vorlage 161/2018 vom 03.04.2018 „Klimaschutzoffensive; Verpflichtung zur Herstellung bzw. Vorhaltung einer Photovoltaikanlage bei Neubauten; Grundsatzbeschluss“).

Die Maßnahme trägt dazu bei, dass Neuhausen – Nymphenburg früher klimaneutral wird.

Dr. Johannes von Walter  
Fraktionssprecher (ÖDP)

Matthias Walz  
Initiative (ÖDP)  
[matthias.walz@oedp-muenchen.de](mailto:matthias.walz@oedp-muenchen.de)

Vorliegender Beschluss wurde in der Sitzung des BA9 vom \_\_\_\_\_  
einstimmig/ mit Mehrheit so gefasst.